
台海新聞神州大地B2 ■責任編輯：明澤宏 ■版面設計：鄭世雄

郝龍斌宣佈參選國民黨主席

香港文匯報訊 綜合中評社及中央社報道，台灣地區領導人蔡英文昨天

啟程赴中南美洲，展開任內首次「外訪」。其間，她將過境美國休斯敦和

三藩市。全美中國和平統一促進會聯合會（全美統促會聯合會）和美洲中

國統一促進會聯合總會發出聲明：指蔡英文推行「台獨」之心路人皆知，

將密切關注蔡英文利用「過境」美國搞分裂活動的圖謀。對蔡英文在國際

上製造「兩個中國」、「一中一台」和「台灣獨立」等任何分裂行徑予以

堅決反對。

台學者：特朗普不可能見蔡
促統團體發聲明反分裂 轟蔡過境美國圖謀不軌
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蔡英文此行出訪中美洲，隨團成員包括
宜蘭縣長林聰賢、民進黨「立委」陳

明文、姚文智、莊瑞雄、余宛如，親民黨
「立委」周陳秀霞、「時代力量立委」洪
慈庸，並有包括台糖董事長黃育徵在內的
商界人士。蔡英文登機前稱，這次訪問有
兩個重要任務，第一是鞏固「邦誼」，讓
台灣走向國際舞台，第二是深化與「邦交
國」的雙邊合作方案。

反對蔡肆無忌憚播「獨」
為贏得「邦交國」的歡心，蔡英文精心

挑選禮物，比如洪都拉斯總統愛運動，就
送心率戶外GPS腕錶，薩爾瓦多總統屬
猴，就送「長壽台灣獼猴瓶」。台灣「華
視」評論道，伴手禮表明，蔡英文打算
「用台灣軟實力拚外交」。
對於蔡英文即將過境美國，全美統促會

聯合會和美洲中國統一促進會聯合總會發
表聯合聲明指，鑒於蔡英文自去年上任以
來從未承認兩岸同屬一個中國為主旨的
「九二共識」，且在任上不斷肆無忌憚地
推行「文化台獨」和「去中國化」，其挑
戰「一個中國」原則的所作所為完全和其

口頭的「維護台海和平穩定」表述相違
背。「司馬昭之心，路人皆知」，其頑固
沿着「和平台獨」、「法理台獨」和「柔
性台獨」分裂路線走下去的行徑已經暴露
無遺。為此，全美統促會聯合會和美洲中
國統一促進會聯合總會聯合發表聲明，將
密切關注蔡英文利用「過境」美國搞分裂
活動的圖謀。對蔡英文在國際上製造「兩
個中國」、「一中一台」和「台灣獨立」
等任何分裂行徑予以堅決反對。
台「外交部」負責北美事務的官員徐佑

典，在記者會上被追問蔡英文過境美國時

是否與特朗普過渡團隊成員會面。徐拒絕
透露細節，只是稱目前積極安排過境行
程，將秉持「舒適、安全、便利、尊
嚴」的原則，行程細節基於台美交往慣
例不方便透露，但強調「會做過境該做
的事」。「蔡英文過境美國期間與特朗
普會面的可能性接近於零。」台灣文化
大學國際問題學者陳一新表示，特朗普
不可能屈尊前往休斯敦或三藩市，不
過，蔡英文與特朗普團隊某些成員見面
的可能性很高，這些人尚未就職，在身份
上存在灰色空間。

香港文匯報訊 據中通社報道，中國國
民黨副主席郝龍斌昨日在「臉書」賬號以
「只求一場無私的黨主席選舉」為題發
文，正式宣佈參加國民黨主席選舉，並明
確提出參選人要「不把黨主席之位當作下
一步政治企圖的跳板」。

拒將主席之位作跳板
郝龍斌在文中談到國民黨「一天比一天

走下坡」，以及人們對時局不滿但是找不
到可以依靠的力量，「在如此的心情下，

我開始思考，與其等待，不如起而行」，
並表示「一段時間的深思熟慮後，我決定
參選」。
郝龍斌說，他個人可以當國民黨的永遠

義工，只要未來黨主席參選人願意承諾以
下兩點：一是不把黨主席之位當作下一步
政治企圖的跳板。用全然無私的心重建
黨，為黨找到2018縣市長及2020台灣地區
領導人最佳人選，並且也為「立法院」組
成最佳政策顧問團隊。二是不以自己的小
班底治黨，而是大開大闔，廣納黨內每一

份力量。沒有派系，沒有恩怨，沒有嫡
系，只有重振國民黨的心。
昨日中午，郝龍斌到台北內湖出席活動

時說，這次選舉的目的就是打一場無私的
黨主席選舉，最重要的是無私、奉獻，
「我為人人，而不是人人為我」，「我為
所有競選人搭起一個競選平台，而不是讓
所有人為我搭上一個競選平台。」郝龍斌
還在其宣佈參選的「臉書」貼文中說，他
欽佩洪秀柱主席在黨最困難時，一女當
關；也尊重聰明優秀的吳敦義。

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣大
學昨日召開校務會議，決議將召集專家學
者，針對日本核災區食品進口議題，給予
政府建議。
昨日台大校務會議代表官俊榮、王立昇

等人原本提案，要求以台大名義，呼籲社
會各界和政府共同「徹底防堵」日本核災
區食品進口。提案代表認為，台大校訓強
調「愛國愛人」，食安是國民健康的基
礎，台大人必須關心。尤其是校長楊泮池
在頂新風暴中曾挺身而出，這次知識界、
學術界也不該缺席。
官俊榮指出，日本進口食材深入台灣社
會，可能有些是經過加工流到台灣，例如
某知名品牌牛奶糖，原料可能就是來自核
災區。他認為食安議題，不只是科學上的
認定的「安全」，也包括「心裡安心」，
就算只有百萬分之一的風險，心理還是不
舒服。
提案除要求校方代表全體教職生公開向

社會和政府呼籲，也希望擬定「反日本核
災區食品進口聲明」，以台大名義向日本
政府遞交。
官俊榮說，當初日本發生地震和核災，

來自台灣的捐款是世界最多的，如今日本
政府卻逼台灣接受核災區食品，「情何以
堪」。但也有代表認為，核災區食品是否
有健康風險，「科學證據」才是最重要
的，且此議題在台灣已經有點變成「政治
事件」，台大不適合在此時介入。
由於意見紛歧，楊泮池最後建議，台大

原本就有食安中心、風險評估平台，可改
以論壇方式，由校方召集相關專家學者一
同匯集意見，給予政府建議。此方案獲得
提案代表認可，最後做成決議。

日核災食品進口
台大籲防堵
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遼康平遼墓
現千年童齒古稀獨臂「抗癌鬥士」

十五次橫渡錢塘江十五次橫渡錢塘江

新年前後，從湖南長沙到美國紐約，從海南
三亞到日本東京，從廣西玉林到阿聯酋迪
拜……全球各地節慶期間騰空而起的美麗煙
花，絕大部分來自中國。
剛剛過去的元旦假期，在中國最大花炮生產

和出口基地湖南瀏陽市，當地花炮工人都在加
班加點，以滿足國內外不斷增長的花炮訂單。
瀏陽市花炮局局長汪劍波說，瀏陽花炮已出口
160多個國家和地區，每逢聖誕、新年、春節等
假日季，就是中國花炮出口和內銷的旺季。

除塵脫硫減噪 踐行環保理念
美國是全球最大單體煙花進口國，也是中國

煙花穩定的出口市場。其中，以7月份的美國獨

立日以及聖誕節、新年對煙花的需求最大。據
美國煙花協會的數據，全美大型表演中使用的
煙花75%都產自中國，個人燃放的煙花則98%
來自中國。
就歐洲市場而言，中國煙花出口集中在聖誕

節和新年，出口地主要包括德國、荷蘭、意大
利、英國、波蘭、俄羅斯等國。歐洲客戶每年
從2月底3月初就會陸續趕到瀏陽看樣下單。
為了突破PM2.5困局，瀏陽煙花還大力踐行

環保理念，每年投入2,000萬元，加速降煙、除
塵、脫硫、減噪等環保技術的推廣應用，成功
研發了新型微煙無硫發射藥、模壓環保組合煙
花等安全環保新材料、新產品，塑造了中國花
炮科技、綠色、低碳的新形象。 ■新華社

遼寧省瀋陽市文物考古研究所日前完成了
對康平張家窯林場遼墓群內柳條通墓群的考
古發掘，發現6座成對分佈的遼代墓葬，在
其中一座很小的石壙墓內發現了兒童牙齒，
該墓葬與相鄰一座成人墓挨得很近，專家分
析有可能是母子墓地。
張家窯林場遼墓群位於瀋陽市康平縣金沙

台鄉張家窯林場範圍內。自1980年以來經
過多次搶救性發掘，共計清理遼代墓葬10
餘座，出土金銀器、陶瓷器等隨葬品150餘
件（套），具有典型的契丹民族特色，文化
內涵十分豐富。
據瀋陽市文物考古研究所專家介紹，此次

發掘石室和石壙墓葬共6座。清理出土典型
的契丹文物，如鸞鶴紋銅鏡、綠釉雞冠壺、
蓮瓣紋白瓷碗等隨葬器物14件，時代大體
在遼代中晚期。其中一座墓葬等級相對較
高，墓葬規模較大，用石片砌成，有墓室和
甬道。而餘者一般都是石室墓。
遼朝是契丹族在中國北方地區建立的一個

王朝，始建於公元916年，公元1125年為女
真族所滅。這一時期習慣上統稱為遼代。

■新華社

湖南花炮走出國門 照亮世界

昨日，為期兩天的第八屆天津市兒童迎春
「娃娃廟會」在天津青少年活動中心正式開鑼。圖為小朋友在民間
藝人的帶領下體驗「天津毛猴」的製作。 ■文 /圖：新華社

娃 娃 廟 會

■瀏陽是內地最大的花炮生產和出口基地。
網上圖片

20歲時因車禍失去

右臂，在美好的年紀

被截肢；頤養天年時

又被癌症纏身，兩個

月內開了3次刀，但他

毫不畏懼，成為一名

勇 敢 的 「 抗 癌 鬥

士」。今年70歲的浙

大附中退休教師金文

允憑着獨臂15次橫渡

錢塘江，他還夢想着

去橫渡一次英吉利海

峽，成為第一個橫渡

英 吉 利 海 峽 的 殘 疾

人，向世界展示中國

人的能力。

■浙江在線 ■■金文允憑獨臂金文允憑獨臂1515次橫渡錢塘江次橫渡錢塘江。。 網上圖片網上圖片

■張家窯林場遼墓發掘現場。 網上圖片

「「11968968年的一次車禍年的一次車禍，，我失去了右我失去了右
臂臂。。這件事對我的打擊很大這件事對我的打擊很大，，

一個一個2020歲左右的青年歲左右的青年，，沒了右臂沒了右臂，，還能幹什還能幹什
麼麼！」！」19691969年年，，在家休養了一年的金文允在家休養了一年的金文允，，在在
哥哥的陪伴下到杭州休養哥哥的陪伴下到杭州休養。。哥哥告訴他一隻手哥哥告訴他一隻手
也可以游也可以游，，並在環城西路護城河裡做了演示並在環城西路護城河裡做了演示。。
金文允一開始拒絕金文允一開始拒絕，，但還是忍不住游了幾個來但還是忍不住游了幾個來

回回，，並摸索到了保持平衡的竅門並摸索到了保持平衡的竅門。「。「游泳就像游泳就像
是一根救命稻草是一根救命稻草，，把我從陰影裡拉了出來把我從陰影裡拉了出來，，有有
一種重獲新生的感覺一種重獲新生的感覺。。之後我便開始找工作之後我便開始找工作，，
嘗試做一些普通人能做的事情嘗試做一些普通人能做的事情，，慢慢地我也覺慢慢地我也覺
得自己和別人並沒有不一樣得自己和別人並沒有不一樣。」。」
普通人能做的普通人能做的，，他能做他能做；；而普通人不能做而普通人不能做

的的，，他也能做他也能做，，那就是金文允一共橫渡了那就是金文允一共橫渡了1515

次錢塘江次錢塘江。。橫渡錢塘江之旅也並非一帆風順橫渡錢塘江之旅也並非一帆風順，，
他說他說：「：「我前兩次橫渡錢塘江的時候都失敗我前兩次橫渡錢塘江的時候都失敗
了了，，剛下水游了不到剛下水游了不到200200米米，，抬頭一看抬頭一看，，完全完全
看不到終點看不到終點，，就感覺身體不適就感覺身體不適，，打了退堂鼓打了退堂鼓。。
之後我心裡就暗暗使勁之後我心裡就暗暗使勁，，第三次一定要游過第三次一定要游過
去去，，不然就算死不然就算死，，也要死在錢塘江裡也要死在錢塘江裡！！結果第結果第
三次不僅橫渡了錢塘江三次不僅橫渡了錢塘江，，而且還游了一個折而且還游了一個折
返返。」。」

夢想橫渡英吉利海峽
就在金文允頤養天年的時候，癌症找上門

來。在去年年初的50天裡，金文允前前後後
總共開了3次刀。手術是成功的，可術後體重
只有102斤的他，渾身肌肉都鬆弛了，體力、
耐力、爆發力也都大不如前。3月底出院回家
後，為了參加9月份的橫渡錢塘江，金文允從
7月初開始每隔一天都去游泳館訓練，恢復體
力。
他還夢想着去橫渡一次英吉利海峽，成為第
一個橫渡英吉利海峽的殘疾人，向世界展示中
國人的能力。說到現在的成就和誰最分不開，
金文允歸功於他老伴的支持： 「明年能不能
再次參加橫渡錢塘江的比賽，可要老伴批准了
才行啊。」


